

平成29年4月27日開催定例美祢市教育委員会会議録

開催日時 平成29年4月27日（木）午後3時25分から午後4時56分

開催場所 美祢図書館「視聴覚室」

出席委員

| | |
|-------|----------|
| 岡崎 堅次 | 教育長 |
| 前田 耕次 | 教育長職務代理者 |
| 井上 敏雄 | 委員 |
| 秋山 信登 | 委員 |
| 金子 明美 | 委員 |

5人

出席教育委員会事務局職員

| | |
|-------|----------------|
| 金子 彰 | 事務局長 |
| 千々松雅幸 | 〃 教育総務課長 |
| 長谷川 裕 | 〃 学校教育課長 |
| 西村 明久 | 〃 生涯学習スポーツ推進課長 |
| 井上 辰巳 | 〃 文化財保護課長 |
| 中島 幹晃 | 〃 学校教育課主幹 |
| 石川 博之 | 〃 美東事務所長 |
| 村田 活稔 | 〃 秋芳事務所長 |
| 野尻 悟 | 〃 教育総務課長補佐 |

9人

開 会

岡崎教育長

午後3時25分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に秋山委員、金子委員を指名する。

岡崎教育長

前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、質問を求める。

全員承認

岡崎教育長

行事関係について主なものを報告する。

3月30日、カルスター開設記念切手贈呈式をカルスターで行った。

3月31日、教育委員会離任式と野柳地質公園訪問団表敬訪問で台湾から訪問団が来られた。

4月1日、訪問団の学術・教育意見交換会で訪問団が秋吉小学校を訪問し、児童による太鼓の演奏のおもてなしがあり、感動していた。

4月3日、美祢市教育委員会着任式が市民会館であった。委員へ参加のお礼を申し上げる。

4月8日、古典いいところ取り講座の第1回目が始まった。講師は元高校の国語教師の岡藤先生で、定員30名を超えて32名でスタートした。

4月10日、市内の小中学校の始業式、入学式が晴天に恵まれ、満開の桜の中行われた。

4月11日、宇部総合支援学校美祢分教室の入学式で、大田小学校の6年生1名が中学部に入学した。

4月18日、都市教育委員会教育長・委員会議がセントコアであり、委員全員参加いただきお礼申し上げる。同日、全国学力学習状況調査が各市内の小中学校で行われた。

4月26日、公民館長会議にて、公民館の果たす役割は学校と地域のコーディネーター役であるということ公民館長にお願いした。

「その他」については、特になし。

以上で報告を終わる。

岡崎教育長

議案第1号「美祢市教育委員会事務点検及び評価実施要綱の一部改正について」の説明を求める。

金子事務局長

昨年度の教育委員会事務点検及び評価の実施に当たり、委員の皆様方から点検委員の増員の提議があった。これを受け、点検評価の委員数を2人から3人に増員することとしたものである。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、議案第1号は承認される。

岡崎教育長

議案第 2 号「美祢市教育委員会事務点検及び評価委員の委嘱」について説明を求める。

金子事務局長

ただ今の実施要綱の一部改正についての承認を受け、点検評価委員の委嘱について承認を求めるものである。点検評価委員として提案するのは 3 名で、前田時博氏は現在美祢市文化財保護審議会会長であり、文化財保護関係について貴重な意見を頂けると考える。また元教員ということで学校教育にも精通しておられる。野原啓子氏は前市民館館長で、元教員でもあり学校教育は本より公民館館長も歴任しておられることから社会教育にも詳しい方と承知している。三浦洋介氏は本年 3 月末をもって美祢市職員を定年退職され、市民福祉部長を務めておられたことから、行政事務に長けておられると認識している。それぞれの方が精通している分野のバランスを考慮して、この 3 名を点検評価委員に委嘱したいと考える。

委員の任期については、美祢市教育委員会事務点検及び評価実施要綱第 3 条第 2 項の規定に基づいて、平成 29 年 5 月 1 日から平成 31 年 4 月 30 日までの 2 年間とするものである。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、議案第 2 号は承認される。

岡崎教育長

議案第 3 号「美祢市スポーツ推進委員の委嘱」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

美祢市スポーツ推進設置規則第 3 条第 1 項により、山村晴美氏をスポーツ推進委員に委嘱したいことから承認を求めるものである。任期については平成 29 年 5 月 1 日から平成 30 年 3 月 31 日までの 1 年間である。

岡崎教育長

委員に質疑を求める。

秋山委員

専門分野が分かれば知りたい。

西村生涯学習スポーツ推進課長

スポーツを愛好しておられる方と聞いているが、何が専門というのは確認していない。

岡崎教育長

他に質疑がないことを確認し、議案第 3 号は承認される。

岡崎教育長

議案第 4 号「美祢市指定文化財の指定解除」について説明を求める。

井上文化財保護課長

指定物件については青景早二のクロガネモチ 1 本で昭和 56 年 7 月 8 日に指定されている。指定解除の理由については、平成 28 年 6 月に早二区の区長より「木の根元に穴が開いてきており倒木の恐れがある。倒れる方向によっては集会所の屋根に落下することも考えられるため伐採したい」と連絡があり、28 年度から文化財保護審議会で検討してきた。そのような中、本年 4 月 6 日付で文化財指定解除申請書が地区の同意書と共に提出されたため、4 月 14 日に開催した文化財保護審議会で「指定解除することが適当と認める」と信認を出されたもの。解除の後、あとの処分については地元に任せる。

岡崎教育長

昨年の審議会で現地に行ってきたが、木の傾きから集会所の方に倒れる可能性は十分あり、風の方向にもよるが確実に集会所を直撃しそうな印象を受けた。指定解除しないと伐採出来ないということもあり、指定解除の必要性を感じる。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、議案第 4 号は承認される。

続いて、報告第 1 号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

真長田公民館については、真長田地区の民生委員の代表者が変更したことによるものである。大嶺公民館、豊田前公民館、赤郷公民館、真長田公民館、嘉万公民館、別府公民館については 4 月 1 日の人事異動等に伴う変更である。そして秋吉公民館については、秋吉婦人会の代表者が変更したことによるものである。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、報告第 1 号は承認される。

岡崎教育長

報告第 2 号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

4月1日学校関係の人事異動に伴う委嘱、解嘱である。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、報告第2号は承認される。

岡崎教育長

報告第3号「美祢市人権教育推進委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

4月1日付の学校又は行政の人事異動に伴う3名の委嘱、解嘱である。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、報告第3号は承認される。

岡崎教育長

報告第4号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

学校、民間企業の人事異動に伴い、2名の解嘱、それに伴う委嘱である。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、報告第4号は承認される。

続いて、協議報告を各課から求める。

金子事務局長

報告に入る前に、美祢市教育振興基本計画の基本理念について説明し、各課から「平成29年度主要事業の概要」について説明を行う。

千々松教育総務課長

平成29年度教育総務課所管の主要事業について説明する。

長谷川学校教育課長

平成29年度学校教育課所管の主要事業について説明する。

西村生涯学習スポーツ推進課長

平成29年度生涯学習スポーツ推進課所管の主要事業について説明する。

井上文化財保護課長

平成 29 年度文化財保護課所管の主要事業について説明する。

岡崎教育長

協議報告を各課から求める。

千々松教育総務課長

教育総務課に関する事項として次の 3 点について協議報告する。

・陳情関係について

厚保地区小中合同学校運営協議会より山中地区の中学生をスクールバスに乗せて欲しいという要望があり、調査の結果、通学路には歩道もなければ街灯もなく民家のない区間が長くあるということもあり、通学の支援が必要であると判断し、スクールバスの運行をすることとした。

別府小跡地利用検討協議会長からの要望は、1 点目に別府小学校校舎跡地について別府公民館及び別府出張所として利用を考えてもらいたいということだが、これについては現在協議を進めている。次に校舎周辺の跡地について、跡地を公園化し公衆用トイレを作って欲しい、「学習の森」を維持したいということであり、これについては現在、教育委員会と市長公室とで検討中である。体育館についても引き続き利用させて欲しいとのことだが、これについては今しばらくの間は利用可能であるが、老朽化しており将来的には解体することも考えている状況である。

嘉万小学校跡地利用検討協議会長からの要望は、小学校を地域交流センターとして利用させてもらいたいとのことだが、協議会がこの要望を市に提出した段階で解散したことから、この要望について市としても協議する相手方が必要なため今後更なる協議会の設置をお願いしているところである。

・学校の再編統合について

豊田前小中 P T A 会長連名で、2 月 8 日に平成 31 年度大嶺中に統合して欲しいという要望書の提出を受けた。これを受けて、小中合同の学校運営協議会で説明をしているが、今後、5 月 16 日に地域の皆様の理解を得るための説明会を豊田前公民館で開催する。

秋芳北部地域統合小学校開校準備協議会の関係では、第 8 回目の協議会を 5 月 30 日に別府公民館で開催する。内容としては校歌の作曲の選考を行うことにしており、曲の募集は 28 日までに行っている。併せて、嘉万小、別府小の開校式の日程や秋芳桂花小学校の開校式の日程を協議する予定である。

・平成 29 年度夏季山口県都市教育長会議について

開催を美祢市が引き受けることとしている。開催日は 7 月 13 日、14 日を予定しており、会議自体は 13 日午後、秋吉台国際芸術村の研修室で行う。夜は県の教育長も招待して伊佐町河原のファイアーヒルで懇親会を行う予定である。委員の皆様にもできれば参加をお願いしたい。2 日目は、江原の

ジオガイド、美祢社会復帰促進センターを視察する予定である。昼食は社会復帰促進センターで「美祢定食」というセンター生が食べるものと同じものを頂くこととしている。

岡崎教育長

委員に質疑を求める。

秋山委員

スクールバスの関係だが、1台のバスで小学生が乗っているバスに中学生も乗るのか。

千々松教育総務課長

スクールバスは14人乗りで、十分乗れる。山中地区の中学生は今年度4名を送迎することとしている。

秋山委員

経路は農道の方を通っているのか、それとも国道か。

千々松教育総務課長

県道である。

秋山委員

今後の中学生の通学方法は、将来的には補助を出す方向なのかその辺りを検討していれば教えてもらいたい。

金子事務局長

本年度中に全市的な通学費補助の仕組みを考える。平成30年度から実施予定であるが、通学費の補助として山中地区の中学生の送迎を行っており、他の地域についても山中の中学生への通学費補助を下回ることはないやり方で行う。

秋山委員

別府小学校は、体育館的なものというか、いずれは小さいものでも何か必要であると感じる。ただ、将来的に解体する方向であれば、校舎の中に体育館的な広場を作るのか、他に何か作るのか、そういったものが将来的には必要であると考えている。

岡崎教育長

今ある屋外のものは老朽化しているので、時期を見て解体というのはやむをえないと思うが、残る校舎については秋山委員の意見も参考にしながらまた検討していきたい。

長谷川学校教育課長

学校教育課に関する事項として次の2点について協議報告する。

- ・運動会のご案内について

5月20日厚保小学校を皮切りに6月3日まで7つの小学校で運動会が行われる。委員の皆様の出席を確認したい。

- ・学校運営支援訪問の日程変更について

議会の関係で綾木小学校が6月13日（火）から6日（火）に、豊田前小学校が6月20日（火）から27日（火）に変更になる。

更に次の2点を予告する。

- ・学校運営支援訪問の評価方法について

次回、評価方法を示したい。

- ・通学費の補助について

学校教育課で考えている通学費補助の原案について、次の会議で委員には意見を求めたい。

西村生涯学習スポーツ推進課長

特になし。

井上文化財保護課長

特になし。

石川美東事務所長

特になし。

村田秋芳事務所長

特になし。

岡崎教育長

次回の定例教育委員会会議は平成29年5月26日（金）午後1時30分から美祢図書館視聴覚室において開催する予定であるが、開始時間が1時間程下がる可能性がある。

岡崎教育長

午後4時56分委員会会議の終了を告げる。